
A
maneira mais cruel as popu-
lações de baixa renda. Em
2024, o país registrou 344,4
mil internações por Doenças
Relacionadas ao Saneamen-
to Ambiental Inadequado
(DRSAI), gerando um custo
de R$ 174,3 milhões ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS).
Diarreia, hepatite A, dengue e
malária continuam sendo en-
fermidades evitáveis, que se
espalham em meio à negli-
gência com serviços essen-
ciais como água tratada, es-
gotamento sanitário e mane-
jo adequado de resíduos.

Entre os mais vulnerá-
veis, estão crianças e idosos.
Cerca de 70 mil internações
ocorreram entre crianças de
até 4 anos (20% do total), en-
quanto os idosos somaram
aproximadamente 80 mil
hospitalizações (23,5%), evi-
denciando a fragilidade de
políticas públicas voltadas
para esses grupos.

Na Bahia, o cenário não
é menos alarmante. O esta-
do aparece entre os que mais
concentram internações por
doenças de transmissão
feco-oral no Nordeste, ao lado
do Maranhão e do Piauí. De
acordo com dados da Secre-
taria da Saúde do Estado da
Bahia (Sesab), de 2022 a
2024, o número de interna-
ções na Bahia por doenças
associadas à falta de sanea-
mento saltou de 60.490 para
68.785 — um crescimento de
13,7%. Em 2023, foram
56.041 internações.

ausência de sane-
amento básico no
Brasil permanece
como uma tragédia
silenciosa e persis-
tente, afetando de

Mortes por falta de saneamento preocupam
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Descumprimento de ordens judiciais gera revolta
entre produtores rurais no Extremo Sul baiano

"A falta de segurança
na Bahia coloca os baia-
nos em uma situação de
vulnerabilidade; o Estado
se encontra acéfalo”.“O
contundente desabafo é de
Uaquim Silva, diretor do
movimento Invasão Zero,
diante de mais um episó-
dio de invasão de terras no
Extremo Sul, desta vez uma
fazenda de cacau em
Canavieiras. “Segundo ele,
"a Polícia Militar, chamada

para conter os invasores,
chegou a ser explícita no
auge do fato ocorrido no dia
da Páscoa, afirmando que
não podia fazer nada."“A
situação só teria sido
revertida dias depois, após
circular nas redes sociais
um vídeo gravado por
Uaquim, veiculando a
denúncia.“Enfim, "fatos
desse tipo, com persistente
desrespeito a decisões
judiciais sob o aval do

HIPOCRISIA
Os presidentes da Argentina e dos Estados Unidos
acompanharão o funeral do papa. Milei, que já
chamou o pontífice de "representante do maligno
na Terra", agora disse que "foi uma honra conhecê-
lo, apesar das diferenças". Trump dispensa comen-
tários, e também sempre agiu contra Francisco.
Bem, essa hipocrisia não é surpresa entre políti-
cos, que sempre acendem uma vela para Deus e
outra para o diabo. Mas é conveniente lembrar...“

Projeto ecológico
na Ilha

Serão encerradas
hoje as inscrições para
o Projeto de Transfor-
mação do Plástico,
promovido pelo Village
Itaparica, em parceria
com o negócio social
Zro. Destinada às
mulheres residentes no
município de Vera Cruz -
na Ilha de Itaparica, a
iniciativa visa à promo-
ção do desenvolvimento
social e econômico das
comunidades que
integram o município.“O
formulário online está
disponível no link https://
forms.gle/
1XxiFhi8ech6KmHs8).

governo, têm não só
desrespeitado a Justica e
desmoralizado a polícia,
como demonstram que
verdadeiras milícias
seguem agindo impune-
mente. Respeitamos os
direitos dos indígenas e
trabalhadores rurais, mas
não podemos acatar a
baderna e o desacato
flagrante às leis ", disse
ontem Uaquim Silva a
esta coluna.“

Situação é cruel nas UPAs
Nos últimos dias, o (péssimo) exemplo veio das UPAs

de Santo Inácio e Pernambués. Centenas de pessoas
aguardando atendimento horas a fio, sem falar na cruelda-
de da terrível regulação, que costuma demorar dias. Esta
é a realidade cruel do sistema de saúde pública diante de
uma gigantesca população pobre e sem condições de
pagar sequer o transporte.

O número de óbitos, por
sua vez, também impressio-
na. A Bahia registrou 7.685
mortes por doenças ligadas
à falta de saneamento em
2022. Apesar da queda nos
anos seguintes — com 4.696
em 2023 e 4.869 em 2024 —
, ainda chama atenção de
especialistas.  Em 2025, já
são 1.026 óbitos registrados,
reiterando que, conforme es-
pecialistas, enquanto não
houver investimento sério em
saneamento, vidas continua-
rão sendo perdidas por cau-
sas evitáveis.

INFECÇÕES
As infecções bacterianas

de localização não especifi-
cada lideram como causa de
internação na Bahia. Foram
17.824 casos em 2022;
18.319 em 2023; e 19.322 em
2024 — um aumento de 8,4%
em dois anos. Embora os
dados preliminares de 2025
indiquem uma queda, com
6.603 internações e 1.987
causadas por essa infecção,
os números acumulados re-
fletem a gravidade do proble-
ma estrutural.

UNIVERSALIZAÇÃO
De acordo com o Ministé-

rio da Saúde, a universaliza-
ção do saneamento poderia
evitar mais de 86 mil interna-
ções por ano no Brasil, geran-
do uma economia de quase
R$ 50 milhões ao SUS anual-
mente. A longo prazo, essa
economia ultrapassaria R$
1,25 bilhão. Mas, além do as-
pecto financeiro, o maior im-
pacto seria na dignidade hu-
mana.

Na Bahia, essa realida-
de atinge principalmente os
bairros periféricos e comuni-
dades mais pobres, onde a
coleta de esgoto é precária ou
inexistente, conforme apon-
tam infectologistas. A falta de
investimento em infraestrutu-
ra perpetua o ciclo de doen-
ças e empurra milhares de
pessoas para o sistema de
saúde, sobrecarregando
hospitais e aprofundando de-
sigualdades sociais. A ausên-
cia de saneamento básico
não é apenas uma questão
técnica — é um retrato da in-
justiça social no Brasil. É pre-
ciso tratar o saneamento
como prioridade de Estado. 

Detran apura participação de servidores
em fraudes de CNH e vistorias veiculares

O Departamento Estadu-
al de Trânsito da Bahia
(Detran-BA) informou, nesta
quarta-feira (23), que está
apurando os desdobramen-
tos da Operação “Fraus
Omnia”, deflagrada pelo Mi-
nistério Público do Estado da
Bahia (MPBA), através do Gru-
po de Atuação Especial de
Combate ao Crime Organiza-
do (Gaeco), com apoio da 1ª
Promotoria de Justiça de Bar-
reiras e da CIPE Cerrado.

A ação, que ocorreu nes-
ta quarta-feira (23), investiga
supostas fraudes no proces-
so de habilitação de conduto-
res e nas vistorias veiculares,
no âmbito da 10ª Ciretran (Cir-
cunscrição Regional de Trân-
sito) de Barreiras.

Segundo nota oficial, o
Detran-BA, por meio de sua
Corregedoria, está em fase
de levantamento e análise
das informações que funda-
mentaram a operação. A par-
tir dessa apuração, serão
adotadas providências admi-
nistrativas cabíveis, inclusive
a possibilidade de afasta-
mento preventivo de servido-
res e colaboradores eventu-
almente envolvidos nas irre-
gularidades. Uma equipe do
departamento já foi
deslocada para o município
de Barreiras para acompa-
nhar o andamento das inves-
tigações de perto.

O órgão reforçou que
está empenhado em colabo-

DOENÇAS
Foram registradas mais de 340 mil internações

rar com o Ministério Público e
demais órgãos de controle,
além de garantir rigor e isen-
ção na apuração interna dos
fatos. Como medida preven-
tiva e de modernização, o
Detran-BA destacou que já
está em andamento um pro-
cesso licitatório para a im-
plantação de um sistema de
monitoramento das provas
práticas de habilitação, bus-
cando assegurar ainda mais
a transparência e a lisura dos
serviços prestados.

O Detran-BA reafirmou
seu compromisso com a de-
fesa do interesse público e da
integridade institucional, des-
tacando que continuará cola-
borando de maneira firme e
transparente com as investi-

gações.
Contexto A operação

“Fraus Omnia” investiga um
esquema criminoso que atu-
ava dentro da 10ª Ciretran de
Barreiras, envolvendo a adul-
teração de resultados de exa-
mes de habilitação, manipu-
lação de vistorias veiculares
e emissão fraudulenta de do-
cumentos. Seis mandados
de busca e apreensão foram
cumpridos nesta quarta-feira
(23) nos municípios de Bar-
reiras e São Desidério. Até o
momento, foram apreendidos
cerca de R$ 283 mil em es-
pécie, além de cheques, do-
cumentos e anotações que
serão analisados para
aprofundar a investigação.
Fonte: BNews.

INVESTIGAÇÕES
Análise de informações ainda está em andamento

A Prefeitura de Feira de
Santana divulgou, nesta quar-
ta-feira (23), a programação
completa da Micareta de Fei-
ra, que será realizada entre
os dias 1º e 4 de maio. O even-
to, considerado como o mai-
or Carnaval fora de época do
Brasil, promete muita anima-
ção com grandes atrações
musicais e diversas ativida-
des culturais espalhadas
pela cidade.

A divulgação foi realizada
no auditório do Serviço Social
do Comércio (Sesc) do centro
da cidade, localizado na Praça
Carlos Bahia, e contou com a
participação de autoridades e
imprensa da cidade.

QUANTIDADE DE ATRAÇÕES
O prefeito José Ronaldo

de Carvalho destacou que
142 atrações vão se apre-
sentar durante a Micareta
2025, contando com todos os
espaços disponíveis na
festa.”São atrações para adul-
tos, crianças, idosos, para
todo mundo, na avenida do
Circuito Maneca Ferreira, nos
trios elétricos, no palco Jota
Morbeck, nos pranchões e
também lá no Circuito
Charles Albert, da Kalilândia.
Então nós temos atrações
para todos os gostos e com
fé em Deus teremos uma
Micareta realmente de paz,
tranquila nas avenidas, com
todos participando e curtindo
e fazendo mais uma vez essa
grande festa que é a Micareta
de Feira de Santana”, afir-
mou.

PARCERIA
José Ronaldo afirmou

Prefeitura divulga a programação
completa da Micareta de Feira 2025

que até o momento não há
nenhuma articulação com o
governo do estado, em rela-
ção a atrações para a
Micareta, mas ele disse que
tem esperança que isso ocor-
ra. “Até esse momento a par-
ceria tradicional da Seguran-
ça Pública, que a gente sabe
que é de grande importância,
sem segurança pública não
se consegue fazer festa ne-
nhuma. Então essa daí exis-
te, com certeza absoluta. Ou-
tras questões nós estamos
aguardando ainda o retorno”.

INVESTIMENTO
De acordo com o prefeito

José Ronaldo, o investimen-
to para a Micareta 2025 é de
em torno de 20 milhões de
reais. Ele destacou ainda que

a festa não tem nenhum pa-
trocínio, sendo uma festa
100% do município.”Esse va-
lor engloba tudo, trios, atra-
ções, limpeza pública, saúde.
Então se você tem a parte da
Secretaria de Desenvolvimen-
to Social, tem despesa, por-
que você tem funcionários
que vão trabalhar, se você
vem à limpeza pública, são
mais de 300 pessoas que vão
trabalhar dentro desse circui-
to, entre iluminação e limpe-
za pública. Saúde, têm os tra-
balhadores, médicos, enfer-
meiros, técnicos de enferma-
gem, etc. O trânsito, a mes-
ma coisa, então tudo tem des-
pesa, tudo isso aí é uma
soma de esforços para se fa-
zer uma festa gigantesca
como é a Micareta”.

O prefeito falou sobre
como estão sendo feitos
os contratos com os
artistas que vão se apre-
sentar na Micareta de Feira
2025. Segundo ele, tem
artista que cobra 50%
antes e 50% depois, já
outros recebem o valor
integral depois. “Cada caso
é cada caso, não é um
caso de um procedimento
geral, não. Isso é de cada
artista, cada empresário
tem a sua maneira de agir”.

DIFICULDADES
O prefeito declarou que

esta Micareta será uma
das mais difíceis dos
últimos anos, devido às
questões financeiras

Pagamento dos cachês dos artistas
enfrentadas pela prefeitura
no início da gestão. “A
gente sabe que a situação
da prefeitura é uma situa-
ção difícil. É uma gestão
que nós estamos traba-
lhando com muito afinco
para superar e equilibrar a
receita e a despesa da
prefeitura, que nos anos
anteriores não era tanto
assim, tá certo? Então,
esse é o momento que
realmente está exigindo
um esforço gigantesco de
todos nós”, afirmou.

Foto:Romildo de Jesus


